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收港生免考聯招
內地將承認港文憑試香港文匯報訊（記者 任智鵬）在國務

院副總理李克強宣布的一系列中央政府支

持香港經濟社會發展的措施中，教育及科

技範疇亦是其中一個重點。由於香港明年

會有首批「334」新高中生將會應考新中

學文憑試及升讀四年制大學，學制與內地

全面銜接，故是次措施便包括明年起試行

豁免港生參加內地普通高等學校港澳台聯

招考試，讓更多內地高校直接以文憑試成

績招收港生。此舉將可為港生提供另一升

學途徑，減輕其升讀本地大學的競爭壓

力，也有助他們日後於內地或香港發展。

▲香港首屆新高中考生可以文憑試成績入讀內地高校。圖為末屆高考生放榜。
資料圖片

爭取內地認受中學文憑試，一直是香港學制改
革的主要工作之一。香港教育局及考評局近

年多次與國家教育部、多間內地院校以至中學代表
會面，持續商討有關安排。李克強昨宣布的措施，
亦再次確立讓內地院校免試招港生的具體方向。

目前，港生要入讀內地大學，除北大、清華、復
旦可免試招會考尖子，及暨南大學、華僑大學、中
山大學另設收生安排外，一般均要應考內地「普通
高等學校聯合招收華僑、港澳地區及台灣省學生考
試（聯招考試）」，再以有關成績報讀各院校。

直接以文憑試成績作篩選
在新措施下，新高中及文憑試資歷等同獲得國家

承認，更多內地高校可豁免聯招考試，直接以文憑
試成績招收港生，豐富新高中學生的升學以至未來
發展出路，亦推動香港與內地人才培圳的互動交
流。

香港教育局發言人回應指，該局將與國家教育部
商討盡快落實有關安排的細節，並跟進如何能讓措
施惠及2012年香港新高中學制的首屆畢業生。

錄取標準等尚需商討
內地升學專家、香島專科學校校長羅永祥表示，

現時港生升讀本地資助大學比率不足兩成，每年均
有數以千計考獲入讀大學成績要求者被拒之門外，
新措施可為港生提供更多選擇，紓緩其升學壓力。
他表示，近年報考內地聯招考試的港生每年均有約
1成增幅，可見香港學界對內地升學越來越感興
趣。但他亦指，由於明年只是首屆試行，關於免試
招生成績標準及招生程序等細節，都需要兩地教育
部門及學界仔細商討，首年免試招生規模料不會太
大，預計會有數十間內地高校參與。

內地早放榜 憂本地生蝕底
香港教育工作者聯會主席黃均瑜則指，本港大學

學位不足，新措施可更方便港生考慮到內地升學，
但明年首屆文憑試放榜日期較內地高考遲約3星
期，港生取得成績時，內地高校收生程序已基本完
成，免試招生仍有技術問題需要解決，「至少較熱
門的大學都收生滿了，港生如何可找到學位，技術
上需要克服」。

津貼中學議會主席廖亞全認為，內地認受文憑試
的討論其實已開展多時，是次由國家領導人確認，
可帶來更清楚訊息，讓港生了解除本地及海外大學
外，內地亦可成為升學焦點。他表示，選擇到內地
讀大學的港生，有望藉以開拓人際網絡，爭取更佳
的發展前景。
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香港文匯報訊（記者　羅敬文、

曾雁翔）中央政府提出香港旅行社
在內地設立分店等具體措施。旅
發局歡迎有關措施，指有助香港
旅行社開拓新市場，特別是容許
香港旅行社在內地參與赴港澳遊
的組團工作，有效杜絕「零團費」
或「負團費」的旅行團。

田北俊：擴大商機
旅發局主席田北俊昨日出席公

開活動時回應指，旅發局歡迎有
關措施。他認為，措施為香港旅
行社在內地經營境外遊，帶內地
旅客赴海外旅遊的長遠目標，踏
出了第一步，期望未來中央會繼
續放寬政策，容許香港旅行社在
內地組團到歐美地方，進一步擴
大商機。

可直接在內地組團收客
目前政策容許香港旅行社在內地

經營赴港遊，他表示，由於現時
60%遊港澳的旅客以「個人遊」方
式來港，只有10%至15%參加旅行
團，多數來自內地二三線城市，雖
然市場潛力不及開辦國際線，但他
指，港資旅行社可直接在內地辦港
澳團「收客」，為內地居民提供更
多選擇，更能打擊內地賣團風氣，
以及杜絕單靠佣金生存的「零團費」
或「負團費」旅行團，令強迫購物
的「醜聞」絕跡。

香港旅遊業議會主席胡兆英表
示，在內地開設分社一直是業界
爭取放寬的目標，一旦落實放
寬，預料進軍內地的香港旅行社
會大幅增加。

商務及經濟局發言人表示，中
央支持香港在內地設旅行社，加
強兩地在旅遊景區景點開發協
作；而局方已收到業界期望在內
地經營國際線的意見，將積極為
香港業界爭取擴大業務範圍。

商務部保證
供港食品安全充足

完善空管協作制 探索兩地律師聯營

香港文匯報訊（記者　陳寶瑤）國務院副總
理李克強昨宣布，允許內地港資醫院在所有直
轄市及省會城市開設醫院。香港的醫生團體對
政策表示歡迎，指會積極爭取到內地開業，但
希望政策能進一步放寬，特別是投資門檻及法
人經營模式。曾在內地醫院掛單行醫的香港醫
生高永文認為，政策有助促進內地社區家庭醫
學的發展。工業貿易署表示，廣東省衛生廳已
批准7間香港獨資或合資的診所在廣東省經營，
當中4間已開業。

年初實施的CEPA 7允許香港服務提供者在上
海市、重慶市、廣東省、福建省及海南省共5個
省市以獨資形式設立醫院，昨日國務院副總理
李克強宣布中央將採取更積極措施，容許香港
獨資醫院到全國所有直轄市及省會城市開設醫
院。

商務局：盡量協助業界
據工業貿易署了解，推行CEPA 7後，廣東省

衛生廳已批准7間香港獨資或合資的診所在廣東
省經營，當中4間已開業。另外，商務及經濟發
展局發言人表示，CEPA 7於今年1月1日開始實
施，醫院籌備需時，當局會盡量協助香港的醫
療服務界。

西醫工會歡迎 冀內地放寬法規
香港西醫工會會長楊超發歡迎新措施。他指

出，若能將香港經營模式搬到內地，相信能吸
引更多私家醫生，但內地部分行政法規仍有待
放寬，例如開設醫療中心的面積限制、合夥的
香港醫生必須以法人模式經營並要合作3年以上
等，以免令有意北上開業的香港醫生卻步。

收費方面，去年楊超發曾與南方醫院協議開
辦專科門診，診金1,000元人民幣，醫院及衛生
廳均同意，最終卻過不到「物價管理局」一
關。「好像打開了一扇大門，但小門未開，各
式各樣的問題有待解決」。

高永文指語言問題待解決
曾在內地醫院掛單行醫的香港著名骨科醫生高

永文亦認為新措施有幫助，「可以獨資在多個省
會城市，自由度當然大了，對香港醫生有一定吸
引」。他認為，最重要的是新措施有助促進內地
社區家庭醫學發展。不過，他亦認同港醫回內地
執業存在不少問題，「例如執業模式及語言，我
們慣用英文，無論藥名及病名都是用英文，但內
地用中文，我當時在內地行醫，要專門訓練一個
懂英語的護士幫我，這個問題最大」。

香港文匯報訊（記者　陳寶

瑤）國務院副總理李克強提出
的6點中，強調要發揮香港在粵港澳合作中的重
要地位。其中，以完善內地與香港空管協作機
制、積極研究連接香港和深圳兩個機場之間的
港深西部快速軌道線建設，以及進一步密切兩
地法律服務業的合作最為矚目。香港航空業界
表示，理順兩地空管協作有助改善航班擠塞的
問題，鞏固香港航空樞紐的地位。有香港大律
師則認為加強兩地法律業合作，有助律師事務
所開拓市場。

航空交通擠塞 影響長遠發展
香港航空公司代表協會副主席吳祖獻表示十

分歡迎政策。他指出，珠三角目前有5個機場，
每日客貨量十分驚人，但兩地航空業當前面對
空域不敷應用的問題，以致航空交通十分擠

塞，影響行業長遠發展，他期望當局盡快落實
政策。吳祖獻又指出，區內5個機場需要統籌，
重新規劃航線網，互相協調航線。

就李克強宣布，在深化粵港、前海深港區域
合作框架內，探索完善香港律師事務所與內地
律師事務所實行聯營的合作模式。香港大律師
陸偉雄認為，改善兩地法律服務業合作將有助
律師事務所開拓市場。他指出，舊有規定令香
港律師事務所到內地開業有一定難度，需要適
應內地政策，但長遠有助內地企業了解國際法
制，與國際接軌，他期待措施早日落實。

支持港鐵北上拓展業務
在「銜接內地港澳交通」方面，港鐵發表聲

明，對中央政府支持港鐵在內地發展鐵路表示
萬分鼓舞，又期望繼續發展內地軌道交通事
業，致力為內地省市交通基建作出貢獻。

其他深化粵港合作的新措施包括督促落實
《粵港合作框架協議》的各項任務，推動前海深
港現代服務業合作區建設，發展創新金融、現
代物流、信息服務、科技服務和其他專業服
務。以及允許通過互認取得內地建築領域各專
業資格的香港專業人士在廣東註冊執業，享有
與內地擁有相同專業資格專業人士同等待遇。

准港承辦內地檢測試點項目
中央又決定把香港認可機構承辦內地強制性

產品認證制度的試點項目，及加強兩地科技產
業領域的合作，和支持在香港成立國家工程技
術研究中心設分中心或高新技術產業化基地。
香港檢測和認證局主席程伯中表示，歡迎中央
的措施，料新安排可讓更多香港認可機構參與
內地的檢測工作，有助開拓內地的龐大市場，
並把香港專業檢測水平帶進內地。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）香港物價受通脹影
響而飆升，不少基層市民叫苦連天。商務部部長陳
德銘表示，雖然近期內地通脹加劇，但仍會確保有
足夠食品供應香港，相信8、9月以後，內地的食品
價格會趨穩且略有回落，屆時「香港也將從中有所
得益」。

陳德銘昨日在香港出席國家「十二五」規劃與兩
地經貿金融合作發展論壇時表示，內地將繼續保障
對香港糧食、肉類、蔬菜及水果供應，並加強對供
港食品的質量監督管理。

他隨後在會見香港傳媒時補充說，在內地豬肉價
格上漲時，仍保證對香港的供應量，強調「供港的
食品包括豬肉，衛生安全都有嚴格保證」，又再三
稱今後不管發生多大的苦難，對香港的吃、穿、用
供應，量和質都會保證，對香港的天然氣、電等能
源的供應亦是如此，「要讓香港居民有一個穩定的
環境能夠安居樂業，創造經濟繁榮，但是價格只能
靠市場調節，跟㠥內地波動」。

天然氣供港 提早1年落實港旅社北上開分店 杜絕「零團費」
香港文匯報訊（記

者　羅敬文、李永

青）中央宣布會加快
「西氣東輸二線」工
程香港支線建設，料
可於明年下半年向香
港供應天然氣。特區
政府表示，有關安排
較原訂時間表提前1
年落實，將有助香港
於2020年實現天然氣
佔發電比例40%的目
標，改善空氣質素。

環境局：扭轉依賴燃煤發電
香港特區環境局發言人表示，香

港能夠從內地取得長期穩定的天然
氣發電，有利經濟持續發展，也能
扭轉過去依賴燃煤為主的發電組
合，從目前天然氣發電佔總發電比
例約25%，逐步增至2020年40%的目
標，對改善空氣質素有莫大幫助，

但仍要與兩間電力公司商討細節，
當局會確保價格合理及能源安全。

中電發言人則表示，樂見有關工
程可加快完成，以紓緩崖城氣田逐
漸枯竭的情況，龍鼓灘電廠第一台
機組的改造工程已完成，可使用內
地不同氣源。港燈發言人表示，歡
迎未來有更穩定及充足天然氣長期
供港，如需增加天然氣的用量，便
需加裝天然氣機組配合。

目前，港生要入讀內地的大學，除清
華大學等可免試招會考尖子，一般均要
應考內地聯招考試。 資料圖片

粵港合作

▲

■（左起）曾蔭權、李克強及汪洋出席西氣東輸二線
東段工程開工儀式。 資料圖片


